

Acte Certifié exécutoire

Envoi : 16/06/2014

Réception par le Prefet : 16/06/2014

Publication : 20/06/2014



Conseil Général Haut-Rhin

Extrait des délibérations de la Commission Permanente

Pour le Président du Conseil Général
et par délégation
Ludovic LIONS
Chef du Service Administratif de
l'Assemblée

N° CP-2014-6-2-7

Séance du vendredi 13 juin 2014

UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE CONVENTION DE PARTENARIAT 2014 SOUTIEN AU FONCTIONNEMENT

La Commission Permanente du Conseil Général,

- VU l'article L 3211-2 du Code Général des Collectivités Territoriales relatif aux compétences de la Commission Permanente,
- VU la délibération n° CG-2011-1-1-4 du 31 mars 2011 relative aux délégations de compétences du Conseil Général à la Commission Permanente,
- VU la délibération n° CG-2014-2-2-1 du 13 mars 2014 relative au budget primitif du Développement Economique et Universitaire,
- VU la délibération n° CP-2014-3-2-9 de la Commission Permanente du 21 mars 2014 relative à la convention de partenariat du 24 avril 2014 avec l'Université de Haute-Alsace,
- VU le rapport du Président du Conseil Général,

APRES EN AVOIR DELIBERE

- Décide d'allouer à l'Université de Haute-Alsace une subvention de fonctionnement de 25 500 €, à savoir :
 - 3 825 € pour l'organisation par l'Institut de Recherche en Langues et Littératures Européennes (ILLE) du Colloque « Hackers et super-héros de notre temps » les 11 avril et 21 novembre 2014 à MULHOUSE,
 - 1 275 € pour l'organisation par Centre Européen de Recherche sur le Risque, le Droit des Accidents Collectifs et des Catastrophes (CERDACC) du Colloque « un expert responsable ? l'expert au banc des accusés » le 20 mai 2014 à MULHOUSE,

- 1 913 € pour l'organisation par le Laboratoire de Physique et Mécanique Textiles (LPMT) des Journées internationales francophones de tribologie du 26 au 28 mai 2014 à MULHOUSE,
 - 1 275 € pour l'organisation du colloque par l'ILLE « variétés d'apprenants débutants dans l'acquisition de langues : contrôle de l'input en classe de langue et formes élémentaires d'organisation linguistique » les 16 et 17 juin 2014 à MULHOUSE,
 - 2 295 € pour l'organisation par l'Institut de Science des Matériaux de Mulhouse (IS2M) du colloque « the 5th European Nanomanipulation Workshop » du 18 au 20 juin 2014 à MULHOUSE,
 - 1 275 € pour l'organisation par l'IS2M du colloque « Vth International Workshop on layered materials : from the bulk to nanosheets » du 27 au 29 août 2014 à MULHOUSE,
 - 3 825 € pour l'organisation par l'ILLE du Colloque « GIDE et la musique » au mois de septembre ou octobre 2014 à MULHOUSE,
 - 1 912 € pour l'organisation par le Laboratoire de Mathématiques, Informatique et Applications (LMIA) de la Conférence de géométrie en l'honneur de Tudor ZAMFIRESCU du 7 au 11 septembre 2014 à MULHOUSE,
 - 1 275 € pour l'organisation par l'ILLE de la Journée d'étude sur Jean THENAUD le 3 octobre 2014 à MULHOUSE,
 - 4 080 € pour l'organisation par l'ILLE du Colloque « Mises en récit de la douleur entre littérature et sciences de la vie au XVIIème et XVIIIème siècles » du 13 au 15 novembre 2014 à MULHOUSE,
 - 2 550 € pour l'organisation par le Centre de Recherche sur les Economies, les Sociétés, les Arts et les Techniques (CRESAT) du Colloque « Culture et médias numériques à l'ère de la diversité » du 3 au 5 décembre 2014 à MULHOUSE,
- Autorise le prélèvement des crédits correspondants sur le programme F725 – Enseignement Supérieur et Recherche, chapitre 65, fonction 23, nature 65737 du budget départemental.

LE PRESIDENT



Charles BUTTNER

Adopté
voix contre
abstentions

ANNEXE

1. Colloque « Hackers et super-héros de notre temps » - Institut de Recherche en Langues et Littératures Européennes (ILLE)

Le colloque « Hackers et super-héros de notre temps » organisé le 11 avril et le 21 novembre 2014 à MULHOUSE par l'ILLE, en partenariat avec l'Université de REIMS, devra permettre aux chercheurs en Humanités Numériques de s'interroger sur les différentes influences des technologies liées au cyberspace sur nos usages du monde et nos rapports aux autres comme à soi. Les pratiques de lecture ne sont pas épargnées et le discours commun est souvent alarmiste. Lire en ligne n'est pas la même chose que lire un livre : les deux opérations sont radicalement différentes. La compétence numérique est une compétence autonome, qu'il ne faut pas nécessairement lier au savoir-lire de la culture imprimée et à ses institutions. Il reste que la littérature demeure victime dans les esprits de cette nouvelle culture numérique au même titre qu'un monde tout entier livré en pâture à d'étranges wizzards, cow-boys et autres brigands de grands chemins numériques : les hackers.

L'objectif est d'engager une réflexion encore inexistante sur la « culture hacker » et ses influences possibles, tant en littérature qu'au cinéma ou encore dans la bande dessinée. Dans le cadre du laboratoire dédié aux cultures européennes, il est nécessaire de se questionner sur les spécificités culturelles du hacking : ses représentations sont-elles les mêmes selon qu'il émerge en France ou en Grande-Bretagne ? Entre nouvelles technologies et renouvellement des conditions de la fiction, ces journées d'études affichent le désir de l'UHA de s'inscrire dans le champ des études contemporaines, tout en réaffirmant l'interdisciplinarité qui est l'une de ses marques de fabrique.

Un ensemble de conférenciers internationaux sera invité pour proposer différents points de vue (américain, canadien, européen). Cette approche permettra également de croiser les expériences de champs disciplinaires novateurs dans le domaine des sciences humaines et sociales.

Le budget prévisionnel s'élève à 18 000 € et est réparti comme suit :

En dépenses :

| | |
|-----------------|----------|
| Transport | 2 000 € |
| Restauration | 3 400 € |
| Hébergement | 7 800 € |
| Infrastructures | 3 500 € |
| Fournitures | 600 € |
| Organisation | 700 € |
| TOTAL | 18 000 € |

En recettes :

| | |
|-------------------------------------|----------|
| Inscriptions | 1 600 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 3 825 € |
| Mulhouse Alsace Agglomération (M2A) | 1 000 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 1 800 € |
| UHA | 2 500 € |
| Subventions diverses | 7 275 € |
| TOTAL | 18 000 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 3 825 €.

2. Colloque « un expert responsable ? l'expert au banc des accusés » - Centre Européen sur le Risque, le Droit des Accidents Collectifs et des Catastrophes (CERDACC)

Le colloque « un expert responsable ? L'expert au banc des accusés », organisé par le CERDACC le 20 mai 2014 à MULHOUSE, a pour objectif de mettre en perspective une approche globale des rapports entre l'expert et le décideur en s'intéressant plus spécialement au statut de l'expert. Les intervenants sont des professionnels et universitaires spécialistes de la question traitée.

Cette réflexion mérite d'être menée car l'observation de récentes décisions de justice rendues dans les domaines environnemental, sanitaire et médical montre que l'expert se trouve désormais au banc des accusés, ce qui est globalement incompatible avec la fonction de l'expert en charge d'aider le décideur, sans prendre de décision.

L'ambition du colloque est de comprendre si de telles mises en causes sont justifiées, d'une part, au regard des rapports qui se nouent entre l'expert et le décideur et de la situation de l'expert par rapport à la décision finale et, d'autre part, du fait de l'absence d'un véritable statut de l'expert.

Cette journée contribue au rayonnement de l'UHA dans le domaine des sciences du risque en mettant en perspective une thématique qui a donné lieu à des travaux de recherches et de productions scientifiques réalisées par le CERDACC. Une publication sur le thème de l'expertise reprendra les travaux scientifiques de ce colloque.

L'encrage local, voire transfrontalier de ce thème d'étude, est valorisé par la table ronde qui donne la parole aux médias, aux experts, aux citoyens et aux décideurs locaux.

Le budget prévisionnel s'élève à 20 650 € et est réparti comme suit :

En dépenses :

| | |
|-----------------------------------|-----------------|
| Transport | 3 000 € |
| Restauration | 3 770 € |
| Hébergement | 780 € |
| Infrastructures | 1 000 € |
| Fournitures | 1 500 € |
| Organisation et frais de missions | <u>10 600 €</u> |
| TOTAL | 20 650 € |

En recettes :

| | |
|------------------------------|-----------------|
| Inscriptions | 3 600 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 1 275 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 1 000 € |
| UHA | <u>14 775 €</u> |
| TOTAL | 20 650 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 1 275 €.

3. Journées internationales francophones de tribologie – Laboratoire de Physique et Mécanique Textiles (LPMT)

Les Journées Internationales Francophones de Tribologie sont organisées par le LPMT du 26 au 28 mai 2014 à MULHOUSE, sous l'égide de l'Association Française de Mécanique (AFM) et en particulier du Groupe Scientifique et Technique Tribologie. Il s'agit de la 26^{ème} édition de ce colloque annuel.

Le thème abordé est « Matériaux et Tribologie ». Il met en avant les résultats récents dans tous les domaines de la tribologie : frottement, usure, lubrification, adhésion en insistant plus particulièrement sur les matériaux et leur caractérisation.

L'objectif est de favoriser les rencontres entre industriels et universitaires sur les problématiques de la tribologie et de permettre les échanges sur les avancées concernant les aspects expérimentaux, théoriques et numériques tout en laissant une place importante aux applications industrielles. Le fait que l'AFM ait sollicité le LPMT pour la tenue de ce colloque prouve la visibilité du laboratoire dans cette discipline scientifique et notamment les compétences phares, qui sont le frottement et l'usure, ainsi que la macro et la micro-identification, sur matériaux essentiellement hétérogènes durs et mous.

Comme tous les ans, le Prix HIRN est décerné à un jeune chercheur ayant soutenu sa thèse en Tribologie entre le 1^{er} décembre 2012 et le 31 janvier 2014. Cette année le prix est remis dans le département de naissance de Gustave-Adolphe HIRN, issu d'une famille d'industriels du textile, ingénieur et physicien français du XIX^{ème} siècle et membre de l'Académie des Sciences. Certains de ces travaux ont été publiés dans le Bulletin de la Société Industrielle de Mulhouse.

Le budget prévisionnel s'élève à 44 180 € et est réparti comme suit :

En dépenses :

| | |
|--|----------------|
| Transport | 1 500 € |
| Restauration | 16 080 € |
| Infrastructures | 2 500 € |
| Fournitures | 3 750 € |
| Assurances | 2 700 € |
| Visite Musée de l'Impression sur Etoffes | 1 450 € |
| Actes du Congrès | 6 400 € |
| Recueil des résumés | 1 300 € |
| Hébergement | 3 500 € |
| Comité scientifique | 2 500 € |
| Organisation et frais de missions | <u>2 500 €</u> |
| TOTAL | 44 180 € |

En recettes :

| | |
|------------------------------|----------------|
| Inscriptions | 33 500 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 1 913 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 1 000 € |
| UHA | 5 187 € |
| AFM | 1 000 € |
| Exposants | <u>1 580 €</u> |
| TOTAL | 44 180 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 1 913 €.

4. Colloque « variétés d'apprenants débutants dans l'acquisition de langues : contrôle de l'input en classe de langue et formes élémentaires d'organisation linguistique » - Institut de Recherche en Langues et Littératures Européennes (ILLE)

L'ILLE organise, les 16 et 17 juin 2014 à MULHOUSE, un colloque « variétés d'apprenants débutants dans l'acquisition de langues » afin de présenter les résultats de recherche du projet scientifique « Open Research Area » en Europe en collaboration entre des universités de France, d'Allemagne et des Pays-Bas.

L'objectif est d'établir des relations entre l'acquisition et la didactique des langues, en essayant de mieux comprendre les processus sous-jacents à l'acquisition d'une langue seconde en classe de langue, afin de découvrir, en collaboration avec des experts, comment ces processus peuvent être améliorés par l'enseignement.

Ce colloque permettra également de débattre autour des résultats de ce projet qui seront exposés dans le texte de cadrage adressé aux invités, à la fois du monde universitaire et des enseignants des langues, représentant un point de vue plus vaste en référence à la pratique du terrain. Le but étant de créer un espace d'échange qui dépasse le milieu universitaire en touchant un grand public et qui pourrait contribuer à la valorisation de la recherche universitaire.

Le budget prévisionnel s'élève à 17 600 € et est réparti comme suit :

| | |
|----------------------|-----------------|
| <u>En dépenses :</u> | |
| Transport | 2 500 € |
| Hébergement | 4 500 € |
| Restauration | 3 900 € |
| Infrastructures | 1 500 € |
| Fournitures | 500 € |
| Divers | 4 200 € |
| Organisation | 500 € |
| TOTAL | <u>17 600 €</u> |

| | |
|------------------------------|-----------------|
| <u>En recettes :</u> | |
| Inscriptions | 900 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 1 275 € |
| UHA | 4 725 € |
| Autres subventions | <u>10 700 €</u> |
| TOTAL | <u>17 600 €</u> |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 1 275 €.

5. Colloque « the 5th European Nanomanipulation Workshop » - Institut de Science des Matériaux de Mulhouse (IS2M)

Le « 5th European Nanomanipulation Workshop » organisé du 18 au 20 juin 2014 par l'IS2M à MULHOUSE, sera la cinquième édition depuis 2010 et s'inscrit dans la continuité du renforcement de l'alliance trinationale avec l'Université de Bâle et le Karlsruher Institut für Technologie.

Ce colloque permet aux collaborateurs permanents des instituts universitaires européens et internationaux ainsi qu'aux chercheurs des entreprises représentées de se retrouver chaque année sur la thématique NanoTechnologie.

L'objectif est de favoriser les coopérations transfrontalières des physiciens et des chimistes impliqués dans le domaine des Nanotechnologies dans le cadre du Pôle Matériaux et Nanosciences d'Alsace mais également d'élargir leur connaissance au niveau européen et international. Des participants de Suisse, Allemagne, Finlande, Suède, Estonie, Lettonie, Slovaquie, Royaume Uni, Italie, Espagne, Portugal, Pologne, Russie, USA, Japon sont attendus.

Le budget prévisionnel s'élève à 66 317 € et est réparti comme suit :

| | |
|-----------------------------------|-----------------|
| <u>En dépenses :</u> | |
| Transport | 9 400 € |
| Hébergement | 9 804 € |
| Restauration | 24 665 € |
| Visite | 6 648 € |
| Fournitures | 2 500 € |
| Communication | 2 000 € |
| Organisation et frais de missions | 7 300 € |
| Divers | <u>4 000 €</u> |
| TOTAL | <u>66 317 €</u> |

| | |
|------------------------------|----------------|
| <u>En recettes :</u> | |
| Inscriptions | 42 000 € |
| Université de Bâle | 6 000 € |
| Université de Karlsruhe | 6 000 € |
| Subvention industrielle | 1 000 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 2 295 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 2 500 € |
| Subventions diverses | <u>6 522 €</u> |
| TOTAL | 66 317 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 2 295 €.

6. Colloque « Vth international Workshop on layered materials: from the bulk to nanosheets » - Institut de Science des Matériaux de Mulhouse (IS2M)

L'IS2M organise du 27 au 29 août 2014 à MULHOUSE le Vth International Workshop on Layered Materials en partenariat et en alternance avec les Universités d'Allesandria en Italie, Bochum en Allemagne, Sao Paulo et Campinas au Brésil.

Cette manifestation a pour objectif de réunir des scientifiques de différentes disciplines (chimie, physique, matériaux) ayant pour point commun de synthétiser, caractériser ou encore d'évaluer les propriétés des composés lamellaires (argiles, hydroxydes doubles lamellaires, dichalcogénures, graphite, ...). Elle rassemble à la fois des enseignants-chercheurs, des chercheurs issus du milieu académique et industriel ainsi que des étudiants et permettent d'élargir le champ des connaissances, de confronter les approches sur les différentes problématiques et d'engager de nouvelles collaborations.

Le budget prévisionnel s'élève à 37 500 € et est réparti comme suit :

| | |
|----------------------|----------------|
| <u>En dépenses :</u> | |
| Transport | 7 500 € |
| Restauration | 19 200 € |
| Infrastructures | 3 000 € |
| Fournitures | 4 200 € |
| Divers | 1 800 € |
| Organisation | <u>1 800 €</u> |
| TOTAL | 37 500 € |

| | |
|------------------------------|----------------|
| <u>En recettes :</u> | |
| Inscriptions | 29 100 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 1 275 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 1 200 € |
| UHA | 2 925 € |
| Subventions diverses | <u>3 000 €</u> |
| TOTAL | 37 500 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 1 275 €.

7. Colloque « GIDE et la musique » - Institut de Recherche en Langues et Littératures Européennes (ILLE)

L'ILLE organisera trois journées de communications scientifiques et conférences autour de la thématique « GIDE et la musique » au mois de septembre ou d'octobre 2014 à MULHOUSE. Ces manifestations seront complétées par cinq concerts, une exposition, un concours international de compositions musicales et un hommage à la mémoire de Catherine GIDE, fille d'André GIDE.

André GIDE, pianiste et grand connaisseur de la musique et du milieu musical qu'il fréquentait assidûment, garde cette passion pour son jardin secret, à l'inverse de la réalité qui veut que le musicien soit sur scène et garde son journal intime « intime ». La musique et son modèle sont au cœur même de son processus de création littéraire si l'on considère qu'André GIDE n'a jamais cessé de faire illusion dans ses propos, dire ce qui se voit en métaphore de ce qui est. C'est cette idée que le colloque mettra en exergue.

L'objectif est de réunir les spécialistes d'orientations et de filières diverses (littérature, théâtre, poésie, linguistique, traduction, philosophie, musique, musicologie, arts plastiques et autres) afin qu'ils s'intéressent à la place de la musique dans l'oeuvre d'André GIDE, que ce soit par le principe de l'illusion ou du mentir vrai, afin d'en souligner toute la présence réelle, la diversité, la richesse et les points d'interpénétration.

Le budget prévisionnel s'élève à 67 200 € et est réparti comme suit :

| | |
|----------------------------|----------------|
| <u>En dépenses :</u> | |
| Hébergement | 11 400 € |
| Transport | 2 000 € |
| Restauration | 8 150 € |
| Infrastructures | 12 250 € |
| Manifestations culturelles | 15 000 € |
| Prix international | 10 000 € |
| Fournitures | 500 € |
| Organisation | <u>7 900 €</u> |
| TOTAL | 67 200 € |

| | |
|-------------------------------------|----------------|
| <u>En recettes :</u> | |
| Inscriptions | 3 000 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 3 825 € |
| Mulhouse Alsace Agglomération (M2A) | 1 000 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 2 000 € |
| UHA | 5 175 € |
| Mécénat | 30 000 € |
| Ville de Mulhouse | 9 000 € |
| CCI du Haut-Rhin | 5 000 € |
| DRAC Alsace | 7 000 € |
| Associations | <u>1 200 €</u> |
| TOTAL | 67 200 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 3 825 €.

8. Conférence de géométrie en l'honneur de Tudor ZAMFIRESCU – Laboratoire de Mathématiques, Informatique et Applications (LMIA)

Le LMIA organise un colloque de géométrie du 7 au 11 septembre 2014 à MULHOUSE en l'honneur du 70^{ème} anniversaire du Professeur Tudor ZAMFIRESCU. Il réunira des spécialistes de mathématiques discrètes, géométrie convexe, géométrie combinatoire, surfaces d'Alexandrov, théorie des graphes et analyse non linéaire, dont beaucoup ont été ses élèves ou ses collaborateurs.

Tudor ZAMFIRESCU est actuellement chercheur senior à l'Institut de Mathématiques de l'Académie Roumaine et membre d'honneur de cette Académie. Il a publié plus de 200 articles dans des revues internationales de premier plan et une monographie. Il a organisé une vingtaine de conférences internationales réunissant les meilleurs spécialistes des domaines précités, qui ont permis de favoriser les collaborations et de développer ces domaines.

Les liens entre Tudor ZAMFIRESCU et l'UHA sont forts car il a d'abord été élève, puis Professeur invité, et a également encadré des doctorants.

Le budget prévisionnel s'élève à 14 050 € et est réparti comme suit :

En dépenses :

| | |
|-----------------------------------|----------------|
| Transport | 400 € |
| Restauration | 5 000 € |
| Infrastructures | 2 250 € |
| Fournitures | 1 000 € |
| Divers | 3 400 € |
| Organisation et frais de missions | <u>2 000 €</u> |
| TOTAL | 14 050 € |

En recettes :

| | |
|-------------------------------------|----------------|
| Inscriptions | 1 500 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 1 912 € |
| Mulhouse Alsace Agglomération (M2A) | 500 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 1 000 € |
| UHA | 5 888 € |
| Subventions diverses | <u>3 250 €</u> |
| TOTAL | 14 050 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 1 912 €.

9. Journée d'étude sur Jean THENAUD- Institut de Recherche en Langues et Littératures Européennes (ILLE)

L'ILLE organise une journée d'étude sur Jean THENAUD le 3 octobre 2014 à MULHOUSE. Le franciscain Jean THENAUD, aumônier de François 1er, est l'un des acteurs importants de la rencontre des cultures dites médiévales et renaissantes. En croisant les regards de spécialistes des deux périodes, il est proposé de mettre en lumière, à travers la biographie de Jean THENAUD, son apport dans le domaine culturel et religieux et d'apprécier sa contribution à l'évolution des formes littéraires tardo-médiévales, particulièrement le songe allégorique, dont les « Triumphes » représentent l'un des derniers chefs d'œuvre.

Cette initiative s'inscrit dans le cadre de la commémoration nationale du 5ème centenaire de l'avènement de François 1er (1515-2015). Sur le plan scientifique, elle inaugure une collaboration inter-universitaire (l'Université de Montpellier a organisé une 1ère journée d'étude le 7 février 2014) dans une recherche interdisciplinaire et trans-séculaire qui fait dialoguer Moyen-Âge et Renaissance.

Le budget prévisionnel s'élève à 7 300 € et est réparti comme suit :

En dépenses :

| | |
|-----------------------------|--------------|
| Transport | 1 200 € |
| Restauration et hébergement | 2 000 € |
| Infrastructures | 700 € |
| Divers | 3 000 € |
| Organisation | <u>400 €</u> |
| TOTAL | 7 300 € |

En recettes :

| | |
|------------------------------|----------------|
| Inscriptions | 300 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 1 275 € |
| UHA | 2 000 € |
| Subventions diverses | <u>3 725 €</u> |
| TOTAL | 7 300 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 1 275 €.

10. Colloque « mises en récit de la douleur entre littérature et sciences de la vie au XVIIème et XVIIIème siècles - Institut de Recherche en Langues et Littératures Européennes (ILLE)

L'ILLE organise un colloque sur la douleur du 13 au 15 novembre 2014 à MULHOUSE. Il se tiendra sur trois journées et réunira les spécialistes de littérature, d'histoire de la médecine et d'anthropologie autour d'une exploration systématique des représentations de la douleur, en tant que phénomène physique mais aussi moral. Il s'agira d'envisager la question de la mise en récit de la douleur : raconter la douleur, cet acte qui rapproche la médecine de la littérature, relève du fictionnel ou du simple compte-rendu ? Où se situe la différence entre les deux, lorsqu'il s'agit de l'expérience humaine ?

Pour entamer une réflexion internationale permettant à l'UHA d'être pionnière dans ce domaine de recherche, des spécialistes suisses, allemands mais aussi français seront présents. L'objectif est de constituer un groupe d'étude sur la douleur physique et sur la douleur morale en y associant des institutions locales et transfrontalières, notamment bâloises.

Le budget prévisionnel s'élève à 14 900 € et est réparti comme suit :

En dépenses :

| | |
|-----------------------|----------------|
| Transport | 1 000 € |
| Restauration | 4 760 € |
| Hébergement | 5 400 € |
| Fournitures | 740 € |
| Publication des actes | <u>3 000 €</u> |
| TOTAL | 14 900 € |

En recettes :

| | |
|-------------------------------------|----------------|
| Inscriptions | 2 000 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 4 080 € |
| Mulhouse Alsace Agglomération (M2A) | 500 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 1 200 € |
| UHA | 4 120 € |
| Subventions diverses | <u>3 000 €</u> |
| TOTAL | 14 900 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 4 080 €.

11. Colloque « Culture et médias numériques à l'ère de la diversité » - Centre de Recherche sur les Economies, les Sociétés, les Arts et les Techniques (CRESAT)

Le CRESAT organise un colloque sur la culture et les médias à l'ère de la diversité du 3 au 5 décembre 2014 à MULHOUSE. Dans un monde où les technologies d'information et de communication sont en perpétuel mouvement et où la recherche en sciences sociales est en pleine croissance, il a souhaité réunir, dans une approche pluridisciplinaire, des chercheurs en sciences de l'information et de la communication, en sociologie, en histoire, en économie, en gestion, intéressés par la communication ordinaire ou les médias, par l'entreprise et ses outils de gestion et par les nouveaux outils techniques et leurs usages.

Ce colloque vise à explorer, par des contributions théoriques et/ou des retours d'expériences, les caractéristiques des bouleversements opérés suite au numérique et les mettre en relation avec l'étude de l'agencement social des goûts qui, avec la diversification des relations à la culture et aux médias, débordent les hiérarchies culturelles supposés établies et immuables.

L'interdisciplinarité et le caractère transfrontalier ont été privilégiés : les intervenants sont issus de France, mais aussi de Suisse et d'Allemagne. Le CRESAT, de par sa constitution et ses axes de recherche, est un acteur de cette interdisciplinarité et entend confirmer, à travers cette manifestation, son rôle d'interface entre le milieu académique et le monde professionnel. Le colloque se voit comme un espace de rencontres, d'échanges mais aussi de confrontation et d'interaction entre le monde de la recherche et le monde culturel et économique.

Le budget prévisionnel s'élève à 9 900 € et est réparti comme suit :

En dépenses :

| | |
|-----------------|--------------|
| Transport | 3 840 € |
| Restauration | 2 600 € |
| Infrastructures | 1 060 € |
| Fournitures | 400 € |
| Divers | 1 200 € |
| Organisation | <u>800 €</u> |
| TOTAL | 9 900 € |

En recettes :

| | |
|-------------------------------------|----------------|
| Inscriptions | 1 000 € |
| Conseil Général du Haut-Rhin | 2 550 € |
| Mulhouse Alsace Agglomération (M2A) | 500 € |
| Conseil Régional d'Alsace | 1 000 € |
| UHA | 3 400 € |
| Subventions diverses | <u>1 450 €</u> |
| TOTAL | 9 900 € |

Dans le cadre de la convention de partenariat 2014 avec l'UHA, il est proposé d'allouer l'aide sollicitée, soit 2 550 €.

DOSSIERS EXAMINES PAR LA COMMISSION PERMANENTE DU 13 JUIN 2014

Université de Haute-Alsace et Ecoles supérieures
PROGRAMME 2014

| N° Opération | Maître d'ouvrage Libellé de l'opération | Montant forfaitaire | CORIOLIS |
|-----------------|---|------------------------|---------------------|
| UNI03794 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) colloque "hackers et super-héros de notre temps" Cofinancement : MULHOUSE ALSACE AGGLOMERATION : 1 000,00 € CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 1 800,00 € | 3 825,00 | 2014 – F725 - 37602 |
| UNI03795 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) colloque "un expert responsable ? l'expert au banc des accusés" Cofinancement : CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 1 000,00 € | 1 275,00 | 2014 – F725 - 37603 |
| UNI03796 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) journées internationales francophones de tribologie Cofinancement : CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 1 000,00 € | 1 913,00 | 2014 – F725 - 37604 |
| UNI03797 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) colloque "variétés d'apprenants débutants dans l'acquisition de langues" | 1 275,00 | 2014 – F725 - 37605 |
| UNI03798 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) colloque "the 5th european nanomanipulation workshop" Cofinancement : CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 2 500,00 € | 2 295,00 | 2014 – F725 - 37606 |
| UNI03799 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) colloque "Vth international workshop on layered materiels : from the bulk to the nanosheets" Cofinancement : CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 1 200,00 € | 1 275,00 | 2014 – F725 - 37607 |
| UNI03800 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) colloque "GIDE et la musique" Cofinancement : MULHOUSE ALSACE AGGLOMERATION : 1 000,00 € CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 2 000,00 € | 3 825,00 | 2014 – F725 - 37609 |

| | | | |
|----------|---|----------|---------------------|
| UNI03801 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) conférence de géométrie en l'honneur de Tudor ZAMFIRESCU Cofinancement : MULHOUSE ALSACE AGGLOMERATION : 500,00 € CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 1 000,00 € | 1 912,00 | 2014 – F725 - 37610 |
| UNI03802 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) Journée d'étude sur Jean THENAUD | 1 275,00 | 2014 – F725 - 37611 |
| UNI03803 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) colloque "mise en récit de la douleur entre littérature et sciences de la vie au XVIIème et XVIIIème siècles" Cofinancement : MULHOUSE ALSACE AGGLOMERATION : 500,00 € CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 1 200,00 € | 4 080,00 | 2014 – F725 - 37612 |
| UNI03804 | UNIVERSITE DE HAUTE ALSACE (UHA) colloque "culture et médias numériques à l'ère de la diversité" Cofinancement : MULHOUSE ALSACE AGGLOMERATION : 500,00 € CONSEIL REGIONAL D'ALSACE : 1 000,00 € | 2 550,00 | 2014 – F725 - 37613 |

| | |
|-------|-----------|
| Total | 25 500,00 |
|-------|-----------|